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SU HIJO CON TEA SUFRIÓ 
DESCOMPENSACIÓN 

EMPLEO, SEGURIDAD 
Y CRISIS HÍDRICA

TORNEO “RAÚL VEGA” EN 
EL COMPLEJO LA HIGUERA

MADRE 
DENUNCIA A 
ESCUELA EN 
OVALLE

EXPECTACIÓN 
POR CUENTA 
PÚBLICA 
PRESIDENCIAL

EN OVALLE SE 
REALIZARÁ 
CAMPEONATO 
DE PORTEROS

DESTACA DESCENTRALIZACIÓN EN 
CUENTA PÚBLICA DE LA GOBERNADORA

06-07

04-05

CONOCIDOS COMO “LOS CHICOS MALOS”

DECLARAN CULPABLE A 
BANDA DE JÓVENES POR 

ROBOS A VEHÍCULOS 
La Fiscalía y PDI lograron acreditar la participación de tres sujetos en 
diversos delitos ocurridos entre noviembre de 2021 y mayo de 2022, en la 
comuna de Ovalle. Este 7 de junio se hará la lectura de sentencia en contra 
de los acusados, para los cuales, se piden penas privativas de libertad. 02
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Registro de cámara de seguridad de los tres jóvenes declarados como culpables de los robos. 
EL OVALLINO

EL OVALLINO

La Fiscalía y la PDI lograron probar la participación de tres 
sujetos en una serie de robos de vehículos ocurridos en Ovalle. 
La investigación consideró evidencia registrada en cámaras de 
vigilancia y análisis de los vehículos que fueron recuperados. 
El próximo 7 de junio en tanto, será la lectura de sentencia 
contra los acusados, a quienes se les está solicitando penas 
privativas de libertad.

Durante esta semana el Tribunal 
Oral de Ovalle dictó un veredicto 
condenatorio contra tres jóvenes 
ovallinos, quienes fueron acusados 
de robo con violencia calificado, robo 
con violencia, delito de receptación, 
robo en lugar habitado y robo en 
lugar no habitado.

Los tres sujetos pertenecían a la 
banda delictual denominada “Los 
Chicos Malos”, a la cual se le logró 
acreditar la culpabilidad de 5 delitos 
ocurridos entre el 22 de noviembre 
del 2021 y el 29 de mayo de 2022, 
todos ocurridos en la Población 
Magallanes y en la Villa San Luis 
de Ovalle. 

El modus operandi de estos delin-
cuentes incluía patrones comunes 
como el uso de armas de fogueo y los 
robos de vehículos desde domicilios, 
vehículos que posteriormente eran 
trasladados a la vecina comuna de 
Coquimbo. 

“El trabajo de los analistas crimi-
nales que participaron en la inves-
tigación pudo establecer patrones 
comunes en los hechos, como el uso 
de armas de fogueo y los robos de 
vehículos en domicilios. Eran robos 
con violencia e intimidación para 
obtener vehículos con las armas 
de fogueo más los robos a domi-
cilios. Los vehículos que robaron 
los sacaban hacia la comuna de 
Coquimbo”, señaló el fiscal Jaime 
Rojas Gatica, quien trabajó el caso 
junto a la Policía de Investigaciones 
de Ovalle. 

Cabe destacar un factor que llamó 
la atención, y es que los vehículos 
sustraídos resultaron ser camionetas 
las cuales aparecían sin sus placas 
patentes.

FACTORES DETERMINANTES 
EN LA INVESTIGACIÓN

Desde la Fiscalía manifestaron la 
importancia que tuvo para la inves-
tigación la declaración de víctimas 
y testigos, lo que fue determinante 
para acreditar la culpabilidad de los 
imputados. 

Esto fue confirmado por la PDI, que 
también trabajó en el caso, “infor-
mamos que en el mes de agosto de 
2022 la Policía de Investigaciones 
en conjunto con el Ministerio Público 
llevó a cabo una investigación que se 
focalizó, y que luego de un trabajo 
de varios meses se logró establecer 
como autores de diversos delitos 

relacionados al robo. Con el trabajo 
de varios meses se logró establecer 
la autoría de estos jóvenes. La inves-
tigación tuvo como base el análisis 
de cada una de las declaraciones 

que prestaron las víctimas y testigos 
de los hechos, también se utilizó 
evidencia científica basada en el 
análisis de cámaras de vigilancia que 
se rescataron desde los lugares en 

donde estos tipos operaron”, apuntó 
el subprefecto Daniel Leal Parada, 
jefe de la Brigada de Investigación 
Criminal de Ovalle. 

“De los vehículos que fueron re-
cuperados se recuperó evidencia 
científica que los posicionaba en 
los lugares en donde se cometieron 
estos hechos, además de trabajo 
telefónico, trabajo de campo que 
tuvo mucha inteligencia policial y 
mucho análisis criminal”, agregó. 

Cabe señalar que este miércoles 
31 de mayo se dio a conocer el 
resultado del juicio oral, mientras 
el próximo 7 de junio será la lectura 
de sentencia contra los acusados, 
a quienes se les está solicitando 
penas privativas de libertad. 

Los tres imputados están iden-
tificados por las iniciales M. A. Z., 
F. H. C. y A. R. C., quienes tienen 
entre 17 y 22 años de edad. 

Declaran culpables a “Los Chicos 
Malos” por delitos de robo

TESTIMONIOS DE VÍCTIMAS Y TESTIGOS FUERON VITALES

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

“EL TRABAJO DE LOS 
ANALISTAS CRIMINALES 
QUE PARTICIPARON EN 
LA INVESTIGACIÓN PUDO 
ESTABLECER PATRONES 
COMUNES EN LOS HECHOS, 
COMO EL USO DE ARMAS DE 
FOGUEO Y LOS ROBOS DE 
VEHÍCULOS EN DOMICILIOS”
JAIME ROJAS GATICA
FISCAL FOCOS DE LIMARÍ 

“LA INVESTIGACIÓN TUVO 
COMO BASE EL ANÁLISIS 
DE CADA UNA DE LAS 
DECLARACIONES QUE 
PRESTARON LAS VÍCTIMAS Y 
TESTIGOS DE LOS HECHOS, 
TAMBIÉN SE UTILIZÓ 
EVIDENCIA CIENTÍFICA 
BASADA EN EL ANÁLISIS DE 
CÁMARAS DE VIGILANCIA”
DANIEL LEAL PARADA
JEFE DE LA BICRIM OVALLE
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CITACIÓN A JUNTA ORDINARIA
COMUNIDAD DE AGUAS CANAL

TAMELCURA CARACHILLA

Se cita a todos los accionistas de la comunidad de Aguas 
Canal Tamelcura - Carachilla, a la Asamblea Ordinaria, tempo-
rada 2023-2024 a efectuarse el día 10 de Junio, a las 09.30 
AM, en Primera Citación y a las 10:00 AM, en segunda 
citación con los asistentes en Club Deportivo Magallanes, 
ubicado en calle Brasil S/N, Sotaqui.
La inasistencia a la Asamblea, será sancionada con multa de 
$ 10.000.-

TABLA A TRATAR:
1.- Lectura Acta Anterior
2.- Cuenta Anual del Presidente del Directorio
3.- Cuenta de Tesorería
4.- Entrega de dotación anual e información de Junta de 
Vigilancia.-
5.- Elección de Director y Ratificación de Directiva.-
6.- Puntos Varios. 

EL DIRECTORIO

Apoderada acusa a escuela de 
discriminación contra su hijo autista

TUVO QUE CAMBIARLO DE ESTABLECIMIENTO

La madre ofició una denuncia ante la Superintendencia de 
Educación en contra de la Escuela Vista Hermosa de Ovalle, 
mientras que, desde el Departamento de Educación Municipal 
señalaron que ya respondieron el requerimiento del organismo 
fiscalizador, y que, por ahora, esperan la resolución final. 

Una madre ovallina decidió de-
nunciar ante a la Superintendencia 
de Educación a la Escuela Vista 
Hermosa, establecimiento en donde 
estudiaba su hijo y en donde según 
ella fue discriminado. 

El menor involucrado tiene Trastorno 
del Espectro Autista (TEA), por lo 
que la madre señala que necesita 
cuidados especiales, los que no se 
habrían cumplido desde el colegio. 

Según relata la madre, su hijo fue 
“abandonado”, lo que habría sido la 
causa de una descompensación, “mi 
hijo tenía que tomar un medicamento 
y por eso debía ser monitoreado por 
la asistente, pero ella lo abandonó, 
ella estaba con otro niño cuando 
debía estar con él. Mi hijo se des-
compensó y ella no supo darme 
ninguna explicación, porque en ese 
rato estaba con otro niño, entonces 
ahí fue cuando lo abandonó. Para 
mí eso fue una negligencia, porque 
yo había dejado constancia de que 
mi hijo tenía que ser monitoreado al 
estar con medicamento”, apuntó la 
madre, a la cual se le reservará su 
identidad en esta nota periodística, 
para proteger la identidad del menor. 

“Ellos no supieron abordar la si-
tuación, no lo supieron contener, mi 
hijo se tiró al piso y no le prestaron 
el apoyo de la sala de contención, 
lo llevaron a un baño y yo tuve que 
contener a mi niño, estaba muy des-
compensado, nunca había visto una 
descompensación tan fuerte. Esta 
descompensación se dio porque lo 
sacaron de su rutina”, agregó.  

Estos hechos habrían ocurrido el 10 
de abril de este año, y ahí también 
radica la molestia de la madre, ya que 
asegura que avisó con anticipación, 
“en el informe de mi hijo dice que 
debe tener un tutor permanente”, 
indicó. 

Para apoyar estos dichos, otra apo-
derada del colegio manifiesta hechos 
similares y falta de profesionales en 
ciertas áreas, “en el programa PIE no 
hay fonoaudióloga, solo hay una que 
va los martes, entonces no se está 
cubriendo ese puesto. Hay niños que 
tienen problemas de lenguaje que le 
quitaron horas con la fonoaudióloga, 
y tuvieron que atenderse de forma 
particular”, sostuvo. 

DEMANDA Y CAMBIO DE ESCUELA 
De esta manera, el pasado 13 de abril 

la madre ovallina decidió trasladarse 
personalmente hasta La Serena, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Una apoderada presentó una demanda en la Superintendencia de Educación, contra la Escuela Vista Hermosa. EL OVALLINO

para presentar una denuncia en la 
Superintendencia de Educación.

“Yo quiero un castigo para la es-
cuela, porque esto no solo lo hago 
por mi hijo, lo hago por todos los 
otros niños, porque en esa escuela 

están muy vulnerables, el programa 
PIE no funciona bien”, acusa la 
apoderada. 

Por otro lado, decidió sacar a su 
hijo de la Escuela Vista Hermosa, 
matriculándolo en otro estable-
cimiento de la comuna, en donde 
según señala, aún tiene dificultades 

para adaptarse a la rutina. 
“Mi hijo ya no quería ir a la escue-

la, le generó un rechazo, yo me di 
cuenta que le causaron un daño. Yo 
retiré a mi hijo de la escuela, y ahora 
está en otra escuela matriculado. 
Mi hijo ahora solo va a clases por 
una hora y 15 minutos, porque no 
hizo el hábito y rutina de estar en 
sala”, indicó.

Desde e l  Departamento de 
Educación Municipal de Ovalle 
explicaron a Diario El Ovallino que 
respondieron el requerimiento de la 
Superintendencia de Educación el 
pasado miércoles 3 de mayo, pero 
que por ahora no pueden referirse 
más al caso, ya que están a la espera 
de la resolución final. 

“ELLOS NO SUPIERON 
ABORDAR LA SITUACIÓN, NO 
LO SUPIERON CONTENER, 
MI HIJO SE TIRÓ AL PISO 
Y NO LE PRESTARON 
EL APOYO DE LA SALA 
DE CONTENCIÓN. ESTA 
DESCOMPENSACIÓN SE DIO 
PORQUE LO SACARON DE 
SU RUTINA”

MADRE DEL ALUMNO CON TEA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº 95, rematará 
por videoconferencia mediante plataforma zoom el 19 de junio de 2023 
a las 12:00hrs., la propiedad ubicada en Calle Notario Enrique Gaete 
Caldera N°1466, Villa “Los Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, que 
corresponde al sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo. Título inscrito 
a fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del CBR de Ovalle, 
año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. Mínimo de remate 
$33.905.434.- Los interesados deberán constituir garantía suficiente 
del 10% del mínimo, a través de cupón de pago en Banco Estado o                   
depósito judicial a la cuenta corriente del Tribunal (no transferencia), 
siendo requisito contar con clave única del estado y coordinar su                      
participación al correo jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás condiciones 
autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol C-316-2021, del tribunal 
citado.

SECRETARIO.

AVISO DE REMATE

Las expectativas de los parlamentarios 
para la cuenta pública presidencial

EMPLEO, SEGURIDAD Y CRISIS HÍDRICA 

Legisladores de la región 
coincidieron en la necesidad 
de mayor inversión en la 
región, ante lo cual, algunos 
de ellos, apuntaron a la 
cartera de Obras Públicas, 
liderada por el seremi Javier 
Sandoval, como el área más 
débil en cuanto a la ejecución 
de proyectos y creación de 
puestos de trabajo.

A las 11 horas de hoy y en el Salón 
de Honor del Congreso Nacional en 
Valparaíso, el Presidente Gabriel Boric 
realizará su segunda cuenta pública 
en la que dará a conocer los diferentes 
avances y medidas implementadas en 
estos 15 meses de mandato. 

Sin embargo, más allá de proyectos 
como las 40 horas, el royalty minero 

y el aumento del sueldo mínimo, lo 
cierto es que el gobierno ha tenido 
un tránsito difícil desde que asumió. 
A su lenta instalación, se agrega la 

renuncia de Izkia Siches como minis-
tra del Interior y Seguridad Pública, 
su aplastante derrota en el plebis-
cito del 4 de septiembre pasado y 
en las recientes elecciones del 7 de 
mayo, las diversas polémicas entre 
Apruebo Dignidad y el Socialismo 
Democrático, dos cambios de gabinete, 
y el incremento de la delincuencia y, 
especialmente, los delitos de mayor 
connotación social. 

Problemáticas todas ellas, que tam-
bién se observan a nivel regional y a 
las que se suman otras. Por ejemplo, 
Coquimbo registró el más bajo in-
cremento del Producto Interno Bruto 
(PIB) en el país durante el año pa-
sado. Y como si no fuese suficiente, 
la ejecución de iniciativas como la 
modernización de la Ruta 5, la doble 
vía al Valle de Elqui y el proyecto de 
tranvía en la conurbación, se retrasaron 

Zona de debates

“Espero que nos 
sigamos desarro-
llando hacia una 
mejor educación 

pública y de calidad, 
junto con que exista 
un incentivo fuerte 

para la inversión 
sustentable”

Carolina Tello
DIPUTADA PC

“Espero que se 
establezca un plan 

nacional para tratar 
lo que pasa con el 
recurso hídrico, 
porque la verdad 
es que, hasta el 

momento, no hemos 
visto nada, ni si-

quiera un anuncio”

Juan Fuenzalida
DIPUTADO UDI

“Serían deseables 
anuncios acerca de 
plantas desalado-

ras, reutilización de 
aguas, apoyos con-
cretos a la pequeña 

agricultura, a la 
minería y a la indus-

tria del pisco”

Marco Sulantay
DIPUTADO UDI

“Espero que se 
informe sobre las 
estrategias im-

plementadas para 
detener las bandas 

delictuales y el 
narcotráfico, es-

pecialmente en los 
sectores rurales”

Víctor Pino
DIPUTADO INDEPENDIENTE

“Estoy preocupado 
por las cifras que 

tiene la delincuen-
cia y el incremento 

del desempleo, 
particularmente a 

nivel local. Nos en-
contramos al borde 
de la recesión eco-

nómica”

Matías Walker
SENADOR DEMÓCRATAS 

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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por decisión de la misma autoridad. 
En ese sentido, la segunda cuenta 

pública del Presidente Boric genera 
interés entre los parlamentarios de la 
región debido al posible anuncio de 
una mayor inversión y materialización 
de una serie de anhelados proyectos. 

EXPECTATIVAS 
La diputada del Partido Comunista 

(PC), Carolina Tello, afirmó que espera 
tener buenas noticias en materia de 
inversión en la zona y en salud primaria 
para, por ejemplo, continuar avanzando 
en iniciativas como el copago cero. 

“Asimismo, aguardo que nos sigamos 
desarrollando hacia una mejor educa-
ción pública y de calidad, junto con 
que exista un incentivo fuerte para la 
creación de empleos y la promoción 
de inversión sustentable, que es el 
camino que hemos visto durante este 
primer año. Al mismo tiempo, valoro 
enormemente la inversión además de 
los progresos en materia de seguridad, 
algo que sabemos se mantendrá y 
reforzará hacia el próximo período, con 
una inversión histórica y una agenda 
legislativa muy potente. Esperamos 
continuar en la senda de las grandes 
transformaciones, para seguir com-
plementando avances históricos como 
las 40 horas laborales, el aumento del 
sueldo mínimo, entre muchos otros 
progresos estructurales que van en 
la vía de mejorar la calidad de vida 
de las y los vecinos”, complementó.

En contraste, el diputado de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), Marco 

Antonio Sulantay, señaló que no tiene 
ninguna expectativa de la cuenta 
pública porque el gobierno lleva más 
de un año “demostrando ineficiencia, 
además de una falta de gestión como 
no se había visto nunca antes”. 

“No obstante, creo que si el Presidente 
quiere aprovechar las pocas oportu-
nidades que le van quedando, debe 
presentar una cuenta desde la au-
tocrítica, la humildad, la realidad y 
la verdad. En relación a esto, todo lo 
que se proponga en los dos grandes 
temas que nos afectan como país, que 
son el combate a la delincuencia y la 
recuperación económica, es bienvenido. 
En cuanto a nuestra región, serían 
deseables anuncios claros acerca de 
la instalación de plantas desaladoras 
y la reutilización de aguas, apoyos 
concretos a la pequeña agricultura 
y a la industria del pisco, además de 
a la pequeña minería, referencias a la 
meta real de soluciones habitacionales, 
así como a propuestas realizables y 
urgentes para mejorar la conectividad, 
entre muchos aspectos”, dijo. 

Mientras que su par, Juan Manuel 
Fuenzalida, manifestó que espera 
que se cumplan con los compromisos 
adquiridos como el que se tiene con la 
comuna de La Higuera por el rechazo 
del proyecto minero portuario Dominga. 

“Asimismo, aguardo que se establezca 
un plan nacional para tratar lo que 
pasa con el recurso hídrico, porque 
la verdad es que, hasta el momento, 
no hemos visto nada, ni siquiera un 
anuncio. Al mismo tiempo, que se 
revelen cuáles van a ser las medidas 

para promover el empleo en la zona 
y que se hagan gestiones en materia 
de seguridad para terminar con los 
nudos críticos en delincuencia, espe-
cialmente en lo relativo a los carteles 
de narcotráfico. Finalmente, espero 
que se refiera a todas aquellas obras 
que se encuentran siendo aplazadas 
por parte de las autoridades locales 
y que son compromisos que vienen 
desde mucho antes”, añadió. 

Entretanto, el parlamentario de 
Avancemos Chile, Víctor Pino, sos-
tuvo que tiene altas expectativas 
de la instancia que se llevará a cabo 
este jueves y en la que será crucial 
que se aborden tres temáticas claves 
que afectan a la región.

“En primer lugar, es fundamental 
que se presente un informe deta-
llado sobre el trabajo realizado para 
abordar la grave crisis hídrica que 
enfrentamos. Los ciudadanos de 
la Región de Coquimbo necesitan 
saber qué medidas se han tomado 
y qué resultados se han obtenido en 
esta importante problemática. En 
segundo lugar, espero que se informe 
sobre las estrategias implementadas 
para detener las bandas delictuales 
y el narcotráfico, especialmente en 
los sectores rurales. La seguridad de 
nuestros ciudadanos es primordial, y 
es esencial que se brinde información 
sobre los avances y los logros en este 
ámbito. Por último, es crucial que se 
presenten los planes y estrategias 
concretas que se han implementado 
para mejorar la situación económica 
del territorio nacional, con especial 

énfasis en la Región de Coquimbo, 
que ha enfrentado altos índices de 
desempleo. No basta con hablar de 
gastos: necesitamos resultados tan-
gibles y un impacto positivo de las 
políticas implementadas”, agregó.

Ahora bien, Pino, como diputado 
de la región, exigió que esta cuenta 
pública vaya más allá de meras pa-
labras y promesas y que se refleje un 
compromiso real con la comunidad. 

“Espero que se presenten resultados 
concretos y efectivos para abordar los 
desafíos que enfrentamos. Nuestra 
región merece un enfoque diligente 
y soluciones tangibles para construir 
un futuro próspero y equitativo para 
todos sus habitantes”, complementó.

Por último, el senador de Demócratas, 
Matías Walker, aseguró que espera 
que exista mayor énfasis en segu-
ridad ciudadana y en reactivación 
económica. 

“Estoy muy preocupado por las 
cifras que tiene la delincuencia y 
el incremento del desempleo, par-
ticularmente a nivel local que se 
encuentra actualmente al borde de 
la recesión económica. Una inversión 
pública y privada que a excepción 
del sector inmobiliario, está muy 
paralizada, sobretodo, en materia de 
Obras Públicas que es el gran talón 
de Aquiles. Es un área que puede 
generar bastante puestos de trabajo. 
Asimismo, en minería se ha observado 
una baja importante de la inversión. 
Esperemos que el Presidente Boric 
anuncie disposiciones concretas”, 
concluyó.

Más información:  La Serena (51) 2 200410 • (51) 2 200424 - Coquimbo: (51) 2 200405    info@edn.cl  - admventas@edn.cl

•Libros terminación fina     
•Anuarios y Memorias

•Catálogos de productos      
•Papelería publicitaria

•Agendas y cuadernos corporativos      
•Distribución y más

 

COTIZA TU PROYECTO 

C O N  N O S O T R O S
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REMATE
En juicio ejecutivo, caratulado “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD COMERCIAL Y 
AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA”, Rol N° C-615-2020 del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle 
Pedro Molina N° 2, el día 27 Junio 2023, a las 11:00 horas, se llevará a efecto en conjunto, el remate de 
los inmuebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el Fundo y Estancia Higuerillas, ubicada en Recoleta, 
Comuna de Rio Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, b) inmueble ubicado en el 
lugar Laguna Verde, Comuna de Río Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, 
inscritos a nombre de SOCIEDAD COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA a fs. 1241 vta. N° 
1869 del Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas a Fojas 1241 N° 1868 del Registro de Propiedad 
del año 2015 ambas inscripciones del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Ovalle. Roles de avalúo 3005-38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle. Mínimo para comenzar 
posturas será la suma de $438.809.034.- en conjunto para ambos inmuebles.- Precio se pagará al 
contado al momento de la subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.- Para partici-
par en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las 
posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate se realizará por videoconfe-
rencia, por plataforma Zoom. Todo interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las 
exigencias indicadas en la resolución de fecha 17 de mayo de 2023, folio 93, resolución de fecha 09 de 
febrero de 2022, folio 55, resolución de fecha 18 de Marzo 2022, folio 65, y resolución de fecha 09 de 
Junio de 2022, folio 68 de las que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un 
dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, 
siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa la clave única del 
Estado, para eventual suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito 
en la cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha 
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por 
la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán 
A) que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que 
participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa, 
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico para el caso en que se requiera 
contactarlo durante la subasta por problemas de conexión, con el fin de coordinar su participación en 
la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. C) El subastador deberá proceder a firmar el 
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a su correo 
electrónico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo 
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la firma, 
todo esto, antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar 
sin efecto la actuación. D) La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado 
será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina Judicial 
Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electróni-
ca de la causa. Secretaria

Citación

Se cita a Junta Extraordinaria Accionistas Canal Torre alta, a 
realizarse el día 12 junio 2023, en sede Club Huracán La 
Torre, comuna Ovalle, a partir de las 10:00 horas en  primera  
citación  y  a  las  10:00  horas  del  día  13  de  junio  de  
2023,  en segunda  citación,  en  caso  de  no  haber  sala  en  
la  primera.  Tabla.  Proyectos  a presentar  a  concurso  Ley  
de  Riego  y  nombrar  representante  ante  CNR.  

El Directorio.

CITACIÓN

El directorio.

TABLA:

En conformidad a los artículos 220 y 274 nº9 del Código 
de Aguas, se  cita  a  los  miembros  de  la  Junta  de  
Vigilancia  del  Rio  Pama  y sus afluentes a Junta 
Extraordinaria para el día 17 de Junio del presente año, en 
la sede de la comunidad Vivanco, ex Estación Pama a las 
10:00 horas en primera citación y 10:30 horas en segunda. 

Autorización para representar a los titulares de 
derechos de aguas sometidos al control de la Junta de 
Vigilancia en el procedimiento de perfeccionamiento 
de los títulos.

Cores acusan que Cuenta Pública de 
gobernadora fue confusa y poco participativa

NARANJO DESTACÓ LOS PROYECTOS DE SUSTENTABILIDAD EN LA ZONA

Krist Naranjo 
anunció que 
implementará 
este año 
la Unidad 
de Cambio 
Climático, 
a la que se 
agregaría la 
Unidad del 
Agua, que 
está en con-
formación. 
CEDIDA

En la oportunidad, la 
autoridad regional dio a 
conocer el balance de la 

ejecución presupuestaria 
a través de una sesión 

realizada de forma 
telemática, lo que generó 

la molestia de algunos 
consejeros que, afirman, 

impidió interactuar con la 
gobernadora. 

De forma telemática y ante el Consejo 
Regional, la gobernadora, Krist Naranjo, 
rindió ayer su Cuenta Pública corres-
pondiente al año 2022, donde se dio 
a conocer el balance de la ejecución 
presupuestaria y el estado de la si-

tuación financiera del Gore.
Además, hizo entrega de un informe 

de su gestión que estuvo marcada 
por un fuerte sello en las iniciativas 
sustentables.

Eso sí, la sesión no estuvo exenta de 
críticas de parte de los integrantes del 

Consejo Regional, quienes afirmaron 
que se entregó información general y 
poco clara, además que, al llevarse a 
cabo de manera online, no permitió 
que fuera participativa.

INVERSIÓN PRESUPUESTARIA
En su discurso, brindado desde su 

despacho, mientras el resto del cuerpo 
colegiado estaba en su oficina de calle 
Cordovez, la autoridad resaltó que el 
año 2022 fue un periodo de desafíos, 
de trabajo y de generación de múltiples 
proyectos y programas. “Esto, pese a 

todas las dificultades e inconvenientes 
políticos, del centralismo que aún se 
rehúsa a delegar poder a las regiones, 
logramos sacar adelante nuestra que-
rida Región de Coquimbo y lograr un 
95% de la ejecución presupuestaria”, 
señaló Naranjo.

Al respecto, la gobernadora destacó 
que si se compara la ejecución pre-
supuestaria de 2020, cuando aún 
existía la figura del intendente, se 
llegó al 78,6%, el más bajo del país. 

“Esto es importante porque cuando 
asumimos a mitad de 2021, recibi-
mos un Gobierno Regional con una 

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo
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ejecución de sólo el 37,6%. En seis 
meses y con trabajo mancomunado 
y comprometido de nuestros funcio-
narios y funcionarias levantamos esa 
inversión al 99% en 2021”, aseveró 
la autoridad.

En ese contexto, Naranjo resaltó que 
la inversión pública en proyectos de 
infraestructura del Gobierno Regional 
durante 2022, alcanzó la suma de 
28.741.470.000 pesos, generando 
distintas obras en las 15 comunas 
de la región.

PROYECTOS EN SU GESTIÓN
 Respecto a proyectos emblemáticos, 

Naranjo destacó que bajo su gestión 
se han sacado adelante iniciativas 
que están ejecución como el Centro 
Edudown en La Serena, el Centro de 
salud de Carén en Monte Patria, la 
Escuela de Barraza en Ovalle, la Escuela 
de San Julián, también en Ovalle, y la 
Escuela Fronteriza de Tulahuén, en 
Monte Patria. 

En materia de seguridad, la autori-
dad resaltó que el Gobierno Regional 
levantará una estructura - en la que 
ya se está avanzando - con el fin de 
beneficiar a distintas comunas y no 
sólo donde existan más denuncias.

BALANCE DE CORES
Tras culminar la ceremonia, los con-

sejeros regionales se mostraron críticos 
con lo expuesto por la gobernadora, 

calificando de “confuso” y “muy ge-
neral” el discurso. 

Así lo indica, la consejera Ximena 
Ampuero, quien sostuvo que, entre 
los proyectos mencionados existía 
una mezcla entre iniciativas licitadas 
y ejecutadas, aspecto que puede 
generar confusión entre las personas.

“Aún no tenemos materializado una 
gran cantidad de proyectos. Por ejem-
plo, El Arenal de Vicuña, que es un 
saneamiento sanitario el cual, aún 
ni siquiera está licitado. También el 
centro de diálisis de Vicuña, que quedó 
desierto. Y eso quiere decir que no 
existen cosas concretas”, argumentó 
la consejera. 

En ese sentido, Ampuero explica que 
esperaba una cuenta mucho más clara 
y más ejecutiva, “porque no podemos 
opinar con temas generales sin saber, 
efectivamente, a dónde van destina-
dos los dineros  en nuestra Región de 
Coquimbo”, dijo.

Para su par, Francisco Martínez, la 
sesión fue un “mix” de variedades de 
proyectos que no se han concluido. En 
temas de seguridad en tanto, Martínez 
también se mostró crítico, pues, ase-
gura, ni siquiera se ha llegado a 30 
vehículos de carabineros adquiridos 
ejemplificó. 

“Tiene que concretar iniciativas y 
darle respuestas claras a la ciuda-
danía y no confundirla más con esta 
cuenta pública. La verdad que nos dejó 
bastante confundidos con muchos 
proyectos que hoy día no han termi-

nado, y muchos proyectos, también, 
que vienen de arrastre del año 2021”, 
sostuvo el representante de Limarí.

A su vez, el consejero regional, Marcelo 
Castagneto, sostuvo que no se ve 
ningún proyecto de futuro o que se 
haya iniciado durante su gestión como 
gobernadora.

“Respecto al FNDR, efectivamente, 
se han hecho cosas, pero ha anunciado 
proyectos que venían de la época de 
Piñera y Bachelet. Eso no es gestión 
o logros. Ella debe construir, como 
autoridad política de la región, pero 
no vemos nada de desarrollo de in-
fraestructura que son las obras que 
van quedando en los gobiernos. No 
existe una visión de futuro”, señala 
el consejero de Elqui.

Coincide con Castagneto, su colega 
Lombardo Toledo, respecto a la falta 
de una mirada de futuro para la Región 
de Coquimbo.

“Esperamos que los convenios de 
programación se puedan materializar. 
La gente está esperando una mayor 
y mejor gestión con una mirada de 
futuro”, sostuvo Toledo.

Por su parte, el consejero Cristian 
Rondanelli, sostiene que muchos de los 
convenios vienen desde el año 2018 
y, que por la pandemia, no se pudieron 
ejecutar esos gastos presupuestarios.

“Lo nuevo son los cuarteles y mo-
tos para carabineros, (...),  pero, por 
ejemplo, sustentabilidad que es el foco 
de su gobierno. No vemos más que 
estudios y algunas cosas menores”, 

indicó Rondanelli.

DE CARA A LA CIUDADANÍA
Por cierto que, otra de las críticas 

que se hizo llegar a la Cuenta Pública 
fue que ésta se realizara de forma 
telemática, cuyo gasto alcanzó los 
casi 7 millones de pesos. 

Desde el Gobierno Regional se jus-
tificó este monto, afirmando que la 
empresa contratada para ello, no 
sólo se hizo cargo de la transmisión, 
pues incluía también,  la edición de 
video que acompañó la presentación 
de la autoridad, pago a maestro de 
ceremonias, lenguaje de señas y otros 
servicios.

Para la consejera Ximena Ampuero 
más allá del gasto, es importante que 
las cuentas públicas sean participativas 
y ciudadanas, todo lo cual, requiere 
presencialidad. 

Por lo  mismo, Cristian Rondanelli, 
puntualizó que la pandemia ya pasó 
y que quizás el objetivo de no hacerla 
presencial, “sea para protegerse de 
una crítica que se pueda efectuar”.

En tanto, Marcelo Castagneto, afir-
mó que la gobernadora cometió un 
error político “gigantesco”, ya que las 
cuentas públicas son cara a cara, con 
la comunidad y con organizaciones 
civiles. “Por muy mal evaluada que 
esté, la mejor oportunidad de levantar 
cabeza en su mala gestión es conver-
sar con la gente y no escondiéndose 
como en esta oportunidad”, aseveró. 
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El certamen será sólo para porteros, por lo que se espera un universo superior a los 100 participantes. CEDIDA

A un mes para su desarrollo 
la organización dio a conocer 
que ya van por los cincuenta 
inscritos, lo que augura una 
alta competencia para los 
cuidatubos que participen en 
la actividad.

En Ovalle se realizará el torneo 
nacional de porteros Raúl Vega

CON NUEVOS ORGANIZADORES

En el Complejo La Higuera, en las 
canchas de Kiko Rojas, se desarrollará 
el Torneo Nacional de Porteros “Raúl 
Vega”, actividad que es organizada y 
producida por los padres y apoderados 
de la academia D’Porteros IV Región. 
El encuentro, orientado a los jóvenes 
de la región, se desarrollará el sábado 
2 de julio, desde las 9:30 hasta las 16 
horas en horario continuado.

El profesor Felipe Vega, comentó que 
la invitación es abierta y orientada a 
los porteros de las diferentes catego-
rías que participaban en academias, 
clubes de competencias amateur o 
quienes ya pertenezcan a las escuelas 
ligadas a clubes profesionales, ya que 
se busca medir las habilidades y los 
comportamientos de los deportistas. 
“Es primera vez que la realizamos 
nosotros, como Academia D’Porteros, 
aunque, con otras organizaciones, se 
ha disputado en dos o tres ocasiones, 

siempre con una altísima participación 
de jóvenes”.

La primera parte de la jornada se hará  
de manera grupal para seleccionar 
luego a los que avancen a semifinales 
y finales. “Todos tienen garantizado 
un mínimo de tres partidos”, indicó 
Vega, quien destacó que la idea del 
torneo es rendir un homenaje a su 
abuelo, futbolero y portero de toda 
la vida, y quien falleció en 2022, a la 
edad de 82 años.

Un hombre que, detalla, toda su 
vida la dedicó al deporte. “Él era muy 

que ponen a prueba sus capacidades 
en el arco y se miden con chicos de 
otras categorías, por lo que resulta 
realmente una jornada inolvidable 
tanto para ellos como también para 
sus apoderados y familiares”, afirma. 

Por lo mismo, asegura que, muy pronto,  
superará el centenar de participantes. 
“Todavía queda tiempo para que se 
sumen a la jornada que se extenderá 
en varias categorías”, destacó.

Los interesados pueden obtener el 
formulario de inscripción a través del 
correo Dporteros@gmail.com.

futbolero. Jugó en sus tiempos sólo 
en el ámbito amateur. Era fanático 
de la Universidad de Chile y Cobreloa, 
aunque, finalmente,  alentó a Deportes 
Ovalle”.

En relación al certamen, Vega explica 
que las inscripciones ya se habilitaron 
hace un par de días y el interés de 
los jugadores-porteros, ha sido muy 
bueno, y más, cuando todavía falta un 
mes para el encuentro. “Realmente la 
aceptación de esta jornada de porteros 
es muy importante para quienes se 
desempeñan en ese puesto, toda vez 

CARLOS RIVERA V. 
Ovalle


